

MARTES 31 DE AGOSTO DE 2021

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL

#### **PRESENTA IEEQ INFORME SOBRE PROPAGANDA ELECTORAL**

El Secretario Ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Carlos Alejandro Pérez Espíndola, presentó el informe final sobre los materiales utilizados en la propaganda impresa de precampañas y campañas durante el Proceso Electoral Local 2020-2021. Lo anterior, en virtud de que la normatividad vigente establece que la propaganda electoral debe elaborarse con material reciclable y biodegradable, que no contenga sustancias tóxicas o nocivas para la salud o el medio ambiente. El documento da cuenta del cumplimiento de las disposiciones aplicables por parte de los partidos políticos, candidaturas comunes y candidaturas independientes que contendieron en el proceso comicial local, así como del seguimiento a cargo de los Consejos Distritales y Municipales. Al respecto, el funcionario indicó que se dará vista del citado informe a la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos del Instituto para los efectos conducentes. En sesión ordinaria virtual del Consejo General, el Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano y el Secretario Ejecutivo presentaron sus informes de actividades correspondientes al presente mes. Asimismo, se contó con la presencia de las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa, así como de representantes de los partidos políticos: Martín Arango García del PAN, Vidal Navarrete Cerdá del PRI, Adolfo Camacho Esquivel del PRD, Arturo Bravo González de MC, Perla Patricia Flores Suárez del PVEM, Emilio Páez González de Morena, Ángel César Zafra Urbina del PT, Ma. Concepción Herrera Martínez de QI y Mariana Ortiz Cabrera de FXM.

<https://elqueretano.info/trafico/presenta-ieeq-informe-sobre-propaganda-electoral/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2021/08/30/presenta-ieeq-informe-sobre-propaganda-electoral/>

<https://ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/93101-presenta-ieeq-informe-sobre-propaganda-electoral.html>

<https://www.enlalupa.com/2021/08/30/presenta-ieeq-informe-sobre-propaganda-electoral/>

<https://www.gente-bien.mx/2021/08/30/presenta-ieeq-informe-sobre-propaganda-electoral/>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=27592>

<https://inqro.com.mx/index.php/2021/08/30/presenta-ieeq-informe-sobre-propaganda-electoral/>

<https://adninformativo.mx/presenta-ieeq-informe-sobre-propaganda-electoral/>

<https://www.queretarotv.com/?p=48545>

MARTES 31 DE AGOSTO DE 2021

## ANALIZARÁ IEEQ CUMPLIMIENTO DE NORMATIVIDAD EN PUBLICIDAD DE PRECAMPANAS

Será la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos del IEEQ la responsable de analizar que los aspirantes a un cargo de elección popular y partidos políticos cumplieran con las normas establecidas en materia de publicidad. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó el informe final correspondiente al uso de propaganda impresa de precampañas y precampañas para el Proceso Electoral, incluido el reporte que entregaron los Consejos Distritales y Municipales. Los reportes detallan el material que se empleó del 14 de enero al 12 de febrero (precampaña), del 4 de abril al 2 de junio (campaña para gobierno) y del 19 de abril al 2 de junio (campaña para ayuntamientos y diputaciones). Además de respetar los lineamientos en materia de publicidad, los partidos políticos y candidatos debieron optar por elaborar su propaganda en material reciclable, biodegradable, sin sustancias tóxicas o nocivas. Debieron también reportar su plan de reciclaje. Para los artículos promocionales utilitarios debieron emplear material textil. Cabe resaltar que en una primera revisión se tiene que el 83 % del material utilizado para propaganda presentó símbolo de reciclaje, mientras que el 17% no. Todo lo reportado se turnará a la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos, instancia que una vez sea notificada tendrá unos 5 días para, en caso de que corresponda, iniciar el o los procedimientos correspondientes. (EUQ 7)

<https://queretaro.quadratin.com.mx/analizara-ieeq-cumplimiento-de-normatividad-en-publicidad-de-precampanas/>

## 17% DE LA PROPAGANDA ELECTORAL NO PRESENTÓ EL SÍMBOLO DE RECICLAJE: IEEQ

Por Katia Lemus

El 17 por ciento de la propaganda electoral que utilizaron los partidos políticos y candidatos independientes durante los períodos de precampaña y campaña en los comicios pasados, no traía el símbolo de reciclaje como lo establecen los ordenamientos electorales, reveló un informe que presentó Carlos Alejandro Pérez Espíndola, secretario Ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). En dicho informe, expuesto en la sesión del Consejo General, se estableció que derivado de la revisión a la documentación remitida a la Secretaría Ejecutiva del instituto se determinó que los partidos Revolucionario Institucional, Verde Ecologista de México, del Trabajo y Redes Sociales Progresistas incumplieron, en algunos casos, los artículos 209, numeral 2 de la "Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales", 295, numeral 2 del Reglamento de Elecciones y 92 tercer párrafo de la "Ley Electoral del Estado de Querétaro". El documento refiere que varios de estos ordenamientos también fueron incumplidos por algunos excandidatos independientes, entre ellos, Elsa Méndez Álvarez, excandidata a diputada local; José Antonio Mejía Lira, excandidato a la presidencia municipal de Tequisquiapan, José Filemón Gómez Lara, excandidato a la alcaldía de Huimilpan y J. Ernesto Cruz Tavera, excandidato a la presidencia municipal de San Joaquín. El Partido Querétaro Independiente informó que la publicidad de precampaña se realizó por medios electrónicos, por lo que no se utilizaría ningún tipo de publicidad impresa o algún tipo de utilitarios por lo que también incumplió con el artículo 209 numeral 2 de la "Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales", 92 tercer párrafo de la "Ley Electoral del Estado de Querétaro", 295 numeral 2 del Reglamento de Elecciones. Pérez Espíndola dijo que «la Norma Mexicana vigente en la materia establece que se deben describir los símbolos de identificación que se colocan en los productos de plástico, con la finalidad de facilitar su identificación, recolección, separación, clasificación reciclado o reaprovechamiento».

<https://www.codigoqro.mx/2021/08/30/17-de-la-propaganda-electoral-no-presento-el-simbolo-de-reciclaje-ieeq/>

MARTES 31 DE AGOSTO DE 2021

## AVALA IEEQ QUE PROPAGANDA ELECTORAL DE PASADAS ELECCIONES CUMPLÍA CON REQUERIMIENTOS AMBIENTALES

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) entregó un informe que avala que la propaganda impresa durante las pasadas campañas electorales, cumplía los requerimientos en materia ambiental, es decir que fue de un material biodegradable sin sustancias tóxicas. El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro sesionó de forma ordinaria esta mañana; ahí mismo el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, presentó el informe final sobre los materiales utilizados en la propaganda impresa de precampañas y campañas durante el Proceso Electoral Local 2020-2021. El documento ratifica que las disposiciones oficiales que establecen que la propaganda electoral debe elaborarse con material reciclable, biodegradable y sin sustancias tóxicas o nocivas para la salud o el medio ambiente, se cumplieron cabalmente. Cada uno de los partidos políticos, candidaturas comunes y candidaturas independientes que contendieron en el proceso electoral de estadio de Querétaro, debieron presentar un informe que constatara el acato a la disposición. Finalmente, el funcionario indicó que se dará vista del citado informe a la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos del Instituto para los efectos conducentes.

<https://codiceinformativo.com/2021/08/avala-ieeq-que-propaganda-electoral-de-pasadas-elecciones-cumplia-con-requerimientos-ambientales/>

## INTEGRACIÓN DE LA 60 LEGISLATURA

### ASIGNA IEEQ DIPUTACIÓN PARA INTEGRAR LA 60 LEGISLATURA DEL ESTADO

En cumplimiento a la sentencia emitida en el expediente TEEQ-JLD-190/2021, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó sustituir la primera fórmula de candidaturas de la lista de diputaciones por el principio de representación proporcional para la integración de la 60 Legislatura del Estado. Asimismo, el órgano superior de dirección del Instituto acordó expedir la constancia de asignación de la primera diputación, correspondiente al partido político Morena, a Miguel Ángel Arteaga Chávez. El colegiado instruyó a la Secretaría Ejecutiva para que informe la determinación a la 59 Legislatura del Estado, al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, al Instituto Nacional Electoral y al Periódico Oficial del Gobierno del Estado de Querétaro "La Sombra de Arteaga". Al respecto, el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra señaló que el acuerdo del IEEQ se realiza en estricto acatamiento a la determinación del órgano electoral jurisdiccional en el estado, derivado del incumplimiento de la normatividad interna del partido político. La Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes precisó que solo fue sustituida la fórmula mencionada, por lo que no hubo modificación a la integración paritaria ni al resto de la conformación de la 60 Legislatura del Estado. En otro tema, el Consejo General autorizó al Secretario Ejecutivo para que atienda los requerimientos y la ejecución de sanciones vinculadas con resoluciones emitidas por autoridades jurisdiccionales y administrativas vinculadas con el Proceso Electoral Local 2020-2021. El titular de la Secretaría Ejecutiva deberá informar a las consejerías electorales y al órgano superior del Instituto, las acciones vinculadas con este acuerdo y las que deriven del mismo. En la sesión extraordinaria virtual estuvieron presentes el Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano, las consejeras electorales Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda, los consejeros electorales Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, así como representantes de los partidos: PRD, MC, PVEM, Morena, PT, QI y FXM.

<https://ladehoy.com.mx/asigna-ieeq-diputacion-para-integrar-la-60-legislatura-del-estado/>

MARTES 31 DE AGOSTO DE 2021

## INTERÉS ELECTORAL

### QUERÉTARO EN EL TOP 5 DE DEMOCRACIA

Por Juan Carlos Machorro

El estado de Querétaro se coloca en el cuarto sitio nacional con mejores calificaciones en el Índice de Desarrollo Democrático de México (IDD-MEX 2020), publicado por la Fundación Konrad Adenauer Stiftung, el Instituto Nacional Electoral (INE), PoliLat, Centro de Estudios Políticos y Sociales (CEPOS) y la Confederación USEM. El estado de Querétaro, con 8,656 puntos, se sitúa por quinta vez junto a aquellos estados que presentan alto desarrollo democrático; en las restantes mediciones formó parte del conjunto de estados con desarrollo democrático medio, salvo en el 2015 que obtuvo una calificación menor. Sus extremos se registraron en 2015 cuando obtuvo una puntuación de bajo desarrollo, que significó el peor valor de la serie, y el de 2019 que es la mejor puntuación por encima de los 7,000 puntos y que en ese año le permitió obtener el mejor registro del país. En el 2020 presenta un valor casi 1,000 puntos inferior al del año anterior, dejando de ser una entidad con alto desarrollo. Este año se mantiene en la misma posición en el ranking nacional, a pesar de presentar caídas en casi todas las dimensiones, de manera más pronunciada en Democracia Social. Querétaro en la Dimensión IV es en la única donde logra incrementar su puntuación; no presenta un comportamiento similar en otras dimensiones, ya que alcanza desarrollo democrático medio en Democracia de los Ciudadanos y en Democracia de las Instituciones, en la Dimensión III califica con bajo desarrollo, mientras que en Democracia Económica recibe una puntuación de alto desarrollo. En tres dimensiones se posiciona entre los 10 mejores estados y se coloca por encima del promedio en tres dimensiones; Democracia Social es la excepción. En Democracia de las Instituciones tuvo un comportamiento relativamente estable, con valores cercanos a los 5,000 puntos, salvo en el 2015 que presenta una caída significativa al quedar por debajo de los 4,000 puntos. El comportamiento en Democracia Social muestra una tendencia que se estabilizó en valores negativos, iniciando el 2010 con más de 1,000 por debajo del promedio nacional, situación que logró mejorar a partir del 2012. No tuvo un comportamiento similar en la Dimensión IV porque inició el periodo con un resultado positivo por encima del promedio nacional, hasta el año 2015 donde inicia una serie ascendente que lo lleva en este informe a alcanzar el mejor valor de la serie, escalando dos lugares en la tabla y posicionándose en el tercer lugar del ranking. En Democracia de las Instituciones se ubica por encima del promedio nacional: Percepción de la Corrupción y en Accountability Social, mientras que en el resto de las variables no se destaca, por el contrario, presenta una oportunidad de mejora en los procesos para incrementar su Accountability Legal y Política, establece el estudio. En Democracia Social registra valores positivos en los indicadores Población Bajo la Línea de Pobreza, Mortalidad Infantil, y Tasa de Analfabetismo. Por último, en Democracia Económica es donde la entidad registra su mejor desempeño ya que se ubica en el tercer lugar a nivel nacional. De acuerdo con este documento, el año 2020 ha sido 'inesperadamente difícil'; entre todos los problemas que produjo en la sociedad mundial, destaca la afectación a la vida y la economía familiar.

<https://amqueretaro.com/politica/2021/08/31/queretaro-en-el-top-5-de-democracia/>

### PAN NO IMPUGNARÁ RESULTADOS EN AMEALCO Y COLÓN

El PAN como institución no impugnará la resolución del TEEQ que ratificó el triunfo de los alcaldes electos de Colón y Amealco, ambos del PRI; informó Agustín Dorantes, presidente del blanquiazul. En diferentes sesiones, de manera unánime, el pleno del TEEQ validó la elección, resultado y entrega de constancia de mayoría para ambos alcaldes electos, en resolución a las impugnaciones del PAN. (IN)

MARTES 31 DE AGOSTO DE 2021

## PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

### PAN

#### **AGUSTÍN DORANTES YA NO SERÁ DIRIGENTE DEL PAN; TRABAJARÁ EN EL GABINETE DE MAURICIO KURI**

Agustín Dorantes Lámbarri dejará la presidencia del Comité Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) antes del 1 de octubre, esto derivado de que se sumará a la administración de Mauricio Kuri González, gobernador electo, como secretario de Desarrollo Social del estado. Indicó que también dejará su curul en la 59 Legislatura local, de ahí que corresponderá a la Mesa Directiva mandar llamar a su suplente. (EUQ)

### PRI

#### **QUE SÍ QUIERE CABRERA PRESIDIR EL PRI**

Luego de reiterar el interés que tiene por encabezar al Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el diputado local José Hugo Cabrera Ruiz aseguró que la nueva dirigencia en Querétaro tendrá que mantenerse los cuatro años de esta encomienda en el cargo. De esta manera, hizo un llamado, y se comprometió de manera personal, a que la nueva dirigencia “no deberá” participar del próximo proceso electoral local en 2024; ni como candidato por mayoría de votos; ni inscritos en posiciones plurinominales. (PA)

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: RECONOCEN REZAGO**

Tras la publicación de un cálculo del IMCO sobre la reducción de 2 grados en la escolaridad de los alumnos que durante año y medio no han asistido a sus escuelas, así como del regreso presencial a las aulas de ayer, autoridades educativas reconocieron el rezago acumulado en la pandemia. Carlos Arredondo, SEDEQ, dijo que los 3 primeros meses del actual ciclo escolar serán para un repaso de contenidos mínimos y que en la última reunión con las autoridades de la SEP les pidieron un diagnóstico del rezago. (DQ principal)

### **N: LA SALUD Y EL SABER**

El gobernador Francisco Domínguez Servién, con la apertura de las escuelas, confió en que las comunidades escolares estarán a la altura para enfrentar la pandemia, así como su capacidad de adaptación y solidaridad para garantizar el proceso de aprendizaje. (N principal)

### **AM: CRECIMIENTO URBANO DEGENERA EL SUELO: UNAM**

Los constantes cambios en el uso de suelo agrícola y el crecimiento de la mancha urbana son dos causas que derivan en la degradación de suelos si no se planean apropiadamente. Los suelos de Querétaro son fértiles, pero generalmente someros y vulnerables a la degradación por contaminación o erosión que reduce la salud y fertilidad de los suelos. (AM principal)

### **PA: INICIA TRANSICIÓN**

Con la premisa de llevar a cabo un proceso de entrega recepción ordenado, transparente y eficiente entre la administración saliente y la entrante, el secretario de la Contraloría del estado, Alfonso Chávez Fierro, y el coordinador de la Comisión Receptora, Enrique Trueba Gracián, firmaron el acta constitutiva que atestigua la presentación de las comisiones de transición. El coordinador de la Comisión de Entrega, Alfonso Chávez Fierro,

MARTES 31 DE AGOSTO DE 2021

explicó que en este ejercicio se entregarán cuentas claras, transparentes y ordenadas a los integrantes de la comisión que representa la próxima administración gubernamental 2021-2027. (PA principal)

#### **EUQ: ALERTA UNAM SOBRE CASOS ACTIVOS EN JALPAN**

Jalpan de Serra, que tiene la principal población de la Sierra Gorda queretana, se encuentra entre los cinco municipios que más aumentó su tasa de incidencia por cada 100 mil habitantes de casos activos de Covid-19, durante los primeros 22 días de agosto, señala la UNAM. (EUQ principal)

#### **CQRO: INICIA FORMALMENTE LA ENTREGA-RECEPCIÓN DE LA ADMINISTRACIÓN ESTATAL**

Con la presentación e instalación de las Comisiones para el proceso de Entrega-Recepción del poder Ejecutivo del estado de Querétaro, este lunes inició formalmente dicho procedimiento, a través del cual se entregarán y recibirán los recursos humanos, materiales, financieros, información, documentación, así como los asuntos de importancia y en proceso de la administración estatal. (CQRO principal)

### **PODER LEGISLATIVO**

#### **APRUEBAN PENSIÓN PARA BURGOS GARCÍA Y ALCOCER GAMBA**

Por Zulema López

Dos integrantes de la administración estatal obtuvieron pensión por vejez: Hugo Burgos, SECTUR y Juan Manuel Alcocer, coordinador de Asesores y exsecretario de Planeación y Finanzas; cobrarán más de 52 mil pesos cada uno. En exclusiva para El UNIVERSAL QUERÉTARO el diputado Néstor Domínguez, presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, informó que ambas pensiones ya fueron otorgadas y publicadas en el Periódico Oficial La Sombra de Arteaga. (EUQ 1 y 8)

#### **"LEY PARA LA ATENCIÓN DE MIGRACIONES" ENTRE LAS POCAS DEL PRI APROBADAS**

El diputado priista Hugo Cabrera informó que a la 59 Legislatura local ingresó 56 iniciativas y exhortos de manera individual y con su grupo legislativo, de esas, 14 siguen pendientes de dictaminar y 5 se aprobaron, pero aún no se publican. Indicó que analiza ingresar un extrañamiento ante la propia Legislatura, respecto a la existencia de iniciativas sin publicar, así como por la falta de trabajo en algunas comisiones, entre ellas la de Administración y Procuración de Justicia. En el caso de la Comisión de Asuntos del Migrante, la cual preside, esa sí concluyó todas las iniciativas que le fueron turnadas. Diálogo y trabajo deberán caracterizar el cierre de la 59 Legislatura para dejar el menor rezago posible, por lo cual confió que en las próximas sesiones de comisiones y Pleno pueda registrarse un alto avance. (Q, ALQRO)

#### **BUSCA DIPUTADA LOCAL QUE LA COMUNICACIÓN ENTRE PODERES SEA EFICIENTE Y DILIGENTE**

La diputada Connie Herrera de QI presentó la "Iniciativa de ley que reforma el último párrafo del artículo 30 y el artículo 123 de la ley orgánica del Poder Legislativo del estado de Querétaro para el trámite de comunicaciones, en razón de la integración de la LX (sexagésima) legislatura local y su mesa directiva". Con esta iniciativa lo que se busca es que se pueda cambiar e incluir a la nueva Ciudad de México, ya que con la nueva Constitución y al ser ésta una nueva entidad, es de suma importancia realizar esta modificación a fin de hacer las cosas de la mejor manera. (AM 5, ADN)

MARTES 31 DE AGOSTO DE 2021

## DEUDAS EN TRANSPORTE PÚBLICO, TEMA PENDIENTE QUE HEREDARÁ NUEVO GOBIERNO: HUGO CABRERA

Ante el cierre de sexenio y arranque de uno nuevo, el diputado local priista Hugo Cabrera, subrayó que una de las materias pendientes que se hereda al nuevo gobierno son las deudas en el transporte público, las cuales vislumbra seguirán sin atenderse. (...) Esto al recordar que una de las iniciativas que presentó y que sigue sin ser atendida por sus homólogos, es la solicitud de comparecencia del director del IQT, Alejandro López, un tema que se derivó debido a las quejas constantes de la ciudadanía, y sobre todo por la situación sanitaria y los protocolos obligados por la pandemia, por lo que lamentó que no haya habido cortesía política y parlamentaria para aprobar o fundamentar los motivos por los cuales el titular de esta área no debe rendir cuentas. (N 8, ADN, CI)

## UGRQ SE REÚNE CON DIPUTADOS ELECTOS; PIDEN APOYO PARA PRODUCTORES LOCALES

El sector pecuario lleva alimento a la mesa de los queretanos y recibimos solamente el 0.35 por ciento del presupuesto, aun cuando generamos en promedio, el 2.43% del PIB de Querétaro; lamentó el presidente de la UGRQ, Alejandro Ugalde. (AM 8, ADN)

## DIPUTADOS FEDERALES DEL PAN DEBEN VIGILAR APROBACIÓN DEL PRESUPUESTO: DIRIGENTE

Por Katia Lemus

Luego de que el fin de semana pasado rindieron protesta los integrantes de la 65 Legislatura de la Cámara de Diputados a nivel federal, Agustín Dorantes, dirigente del Comité Directivo Estatal del PAN, aseguró que los diputados de ese organismo tienen el deber de defender y vigilar la aprobación del presupuesto. (CQRO 7)

## PODER EJECUTIVO

### CONFÍA PANCHO DOMÍNGUEZ QUE POBLACIÓN ESTARÁ A LA ALTURA EN ESTE REGRESO A CLASES

El gobernador Francisco Domínguez Servién confió en que la población estará a la altura de lo que requiere el regreso a clases presenciales. En un mensaje que publicó en redes sociales, el mandatario deseó éxito a toda la comunidad escolar. "Mucho éxito a todas las comunidades educativas en este nuevo ciclo escolar, tanto en línea como de forma presencial. Estoy seguro de que niñas, niños, jóvenes, padres de familia, maestros, personal administrativo y directivos estarán a la altura del tiempo que nos toca vivir; su capacidad de adaptación, sus ganas de aprender y su solidaridad son fuerza y ejemplo para todo Querétaro". (M)

## FIRMAN ACTA CONSTITUTIVA PARA EL PROCESO DE ENTREGA RECEPCIÓN

Con la premisa de llevar a cabo un proceso de entrega recepción ordenado, transparente y eficiente entre la administración saliente y la entrante, Alfonso Chávez Fierro, secretario de la Contraloría y Enrique Trueba, coordinador de la Comisión Receptora, firmaron el acta constitutiva que atestigua la presentación de las comisiones de transición. Chávez Fierro explicó que en este ejercicio se entregarán cuentas claras a los integrantes de la comisión que representa la próxima administración gubernamental 2021-2027. Refrendó la disposición de hacer un buen gobierno hasta el último día de la actual administración, tal como ha instruido el gobernador Francisco Domínguez Servién. (DQ 8, N 2, AM 1 y 5, EUQ 1 y 8, IN)

## SE DEJAN BASES PARA PROGRAMA DE TRANSPORTE: FDS

Por Marittza Navarro

El programa de apoyo a transporte público ya no se entregará en esta administración, será el nuevo gobierno que encabezará Mauricio Kuri el encargado de definir las nuevas reglas de operación, informó el gobernador Francisco

**MARTES 31 DE AGOSTO DE 2021**

Domínguez Servién. (...) Sobre el regreso a clases presenciales, el mandatario afirmó que no es necesario que las niñas, niños, adolescentes y la juventud se reintegren a la dinámica presencial a fin de retomar el proceso socializador, y mejorar la salud mental tras casi año y medio de estar en casa, en clases virtuales. (EUQ 7)

## **PIDEN INFORME DE LÓPEZ FRANCO EN EL CONGRESO**

Paloma Arce y Hugo Cabrera, lamentaron que no se haya contemplado la asistencia del gabinete ampliado del gobierno estatal para la glosa del informe de Francisco Domínguez Servién, principalmente la comparecencia del titular del IQT, Alejandro Franco. (DQ 1 y 6, AM 1 y 22PP)

## **PIDEN LEY DE DESAPARICIÓN FORZADA**

Por Khalid Osorio

La ley general en materia de desaparición forzada de personas no se ha homologado en el estado de Querétaro a casi seis años de haberse solicitado, declaró José Ugalde, vocero del colectivo Desaparecidos Justicia AC y el Movimiento por Nuestros Desaparecidos en México. El diálogo con el Gobierno estatal es nulo. Por esta razón, por la que la ley se encuentra congelada, comentó. La asociación recurrió al gobernador, el secretario de Gobierno, el fiscal estatal y la Defensoría de los Derechos Humanos para trabajar en conjunto sobre las desapariciones, pero no hubo respuesta. (AM 4)

## **RESURGE EL NOMBRE DE FRANCISCO DOMÍNGUEZ EN EL CASO LOZOYA**

El todavía gobernador Francisco Domínguez Servién, nuevamente, fue involucrado en el caso de presuntas dádivas entregadas por Emilio Lozoya y la incomodidad que ello le causó al excandidato presidencial panista, Ricardo Anaya. De acuerdo con una publicación de este lunes en el diario REFORMA, en una ampliación de su declaración, Lozoya Austin habría revelado que Anaya Cortés no sólo exigió el pago de sobornos por impulsar la aprobación de la reforma energética, sino que reclamó por el dinero que se le entregaba a Francisco Domínguez Servién, su contrincante por la Gubernatura de Querétaro. (EQ)

## **GARANTIZAN BUEN USO DE RECURSOS EN GOBIERNO DE MAURICIO KURI**

Para el gobierno de Mauricio Kuri González, que será del 2021 al 2027, se garantiza un buen manejo de los recursos públicos; aseguró Arturo Leal, quien será el secretario de Finanzas. Adelantó que el 80% de los recursos será destinado a programas sociales en Querétaro, y el 20, para áreas administrativas. No obstante, mencionó que ahora la mayor preocupación de todos -y lo ha hecho saber el gobernador electo- es el tema de la pandemia. (IN)

## **PIDEN FEMINISTAS CUMPLIR AGENDA POLÍTICA EN QUERÉTARO**

Las integrantes de la Agenda Política Feminista Nunca Más sin Nosotras, expuso mediante una rueda de prensa la intención que tienen de sostener una reunión con el gobernador Electo, Mauricio Kuri, para abordar las políticas públicas en torno a las mujeres. (EUQ 1 y 2, CQRO 6, ROQRO, EQ)

## **VUELVEN A LAS AULAS EL 18.6% DE ALUMNOS**

El regreso a clases presenciales en Querétaro inició con el 18.6% de todos los estudiantes en el estado, y el 81.4% continuaron con clases a distancia; los cuales cumplieron con las medidas contra el Covid-19, aunque la primera evaluación final será esta semana afirmó Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ. (DQ 5, N 1 y 3)

MARTES 31 DE AGOSTO DE 2021

## TRAS 531 DÍAS, ESTUDIANTES REGRESAN A LA ESCUELA

Como parte del regreso a clases en el estado, a partir de hoy y hasta el próximo 10 de septiembre, los padres de familia podrán solicitar la Inscripción Extemporánea en Educación Básica, trámite que se solicita ante la USEBEQ. Esta actividad contempla a los estudiantes que no realizaron preinscripciones en el mes de febrero, que son foráneos o provenientes de escuelas particulares. (AM 1 y 4, LVDQ)

## REABREN CON FILTROS SANITARIOS

Por David Álvarez

Entre caretas, cubrebocas, gel antibacterial y filas, desde temprana hora alumnos ingresaron a escuelas públicas y privadas tras varios meses de clases virtuales en el que autoridades escolares implementaron filtros de acceso y las medidas sanitarias dentro del aula para salvaguardar la salud de los estudiantes. (...) Desde que las autoridades federales y estatales anunciaron formalmente el regreso a clases presenciales para este ciclo, padres y docentes trabajaron para encontrar soluciones ante el incremento de contagios por Covid-19 y las dificultades que enfrentarían los estudiantes en el aula. (DQ 5)

## USEBEQ: SEGUIRÁN EN CASA LOS DOCENTES CON COMORBILIDAD

El personal docente que tenga alguna comorbilidad no regresará a clases presenciales, aunque en las escuelas donde laboran tengan el visto bueno para las actividades en la institución, afirmó el coordinador general de la USEBEQ, Gilberto Alvaradejo. (EUQ 1 y 5)

## MUNICIPIOS

### BRINDA MUNICIPIO DE QUERÉTARO APOYO A ESCUELAS EN SU REGRESO A CLASES

Ante el inicio paulatino del ciclo escolar 2021-2022, el Municipio de Querétaro, a través de varias dependencias municipales como son Movilidad, Guardia Municipal, Servicios Públicos y las Delegaciones Municipales, iniciaron trabajos de apoyo para un regreso digno y seguro de las y los alumnos frente a la contingencia sanitaria causada por el COVID-19. Saúl Obregón, Semovi, recordó que serán siete escuelas las que por el momento recibirán el apoyo del Transporte Escolar Gratuito. (N 1 y 4, EUQ 5, Q, CI, LDH, RQNXN)

## INFORMACIÓN GENERAL

### PEÑAMILLER Y PINAL DE AMOLES EN SEMÁFORO NARANJA: UAQ

Sólo dos municipios están en color naranja en el semáforo que define la UAQ. Teresa García, rectora de la UAQ, indicó que el crecimiento de casos colocó a Pinal de Amoles y Peñamiller en rojo cuando la semana pasada estaban en naranja. De manera que prevalece un alto riesgo de contagio en 16 de los 18 municipios; en riesgo medio están Huimilpan y Pedro Escobedo. La rectora pidió disminuir la movilidad en la calle y privilegiar las actividades virtuales, desde casa. (N 5, IN)

### LA UAQ DESCARTA REGRESO A CLASES PRESENCIALES

Por Zulema López

La UAQ descarta regresar a las aulas a sus estudiantes, toda vez que los contagios por Covid-19 en la entidad siguen al alza y a excepción de dos campus, el resto están catalogados por la UAQ en color rojo, es decir, con un alto número de casos de Covid-19, declaró la rectora Teresa García. (EUQ 1 y 3)

MARTES 31 DE AGOSTO DE 2021

## APLICAN PRIMERAS DOSIS COVID-19 A COMUNIDAD UNIVERSITARIA

Por Mextli Moreno

La UAQ y la Brigada Correcaminos convocaron a la comunidad universitaria a recibir su primera dosis de vacunación perteneciente a los municipios de San Juan del Río, Tequisquiapan, Pinal de Amoles, Peñamiller, Jalpan, Pedro Escobedo, Colón, Cadereyta, Arroyo Seco y Amealco. (ROQRO)

## ACTIVISTAS SE QUEJAN DE LA DIÓCESIS DE QUERÉTARO POR DISCRIMINACIÓN

El director del Centro de Orientación Integral de personas con VIH/SIDA (COIVIHS) en Querétaro, Luis Felipe Zamudio, indicó que ingresará quejas contra los presuntos discursos de odio en contra de la Diócesis de Querétaro. Esto, ante el Instituto Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación (INMUPRED), así como ante el Consejo Nacional para Prevenir y Eliminar la Discriminación (CONAPRED); por alentar a la población a discriminar a las personas por su orientación sexual. (CQRO 1 y 6, ROQRO)

## QUERÉTARO EN EL TOP TEN DE REZAGO EN IGUALDAD Y EQUIDAD

Querétaro se encuentra entre las 10 entidades federativas que no han modificado sus Código Civiles para permitir el matrimonio igualitario. Y es que, hasta este momento son un total de 22 estados de la República que se han sumado a la modificación de sus códigos para avanzar en los derechos de la comunidad gay. El pasado miércoles 24 de agosto, el Congreso de Yucatán aprobó el matrimonio igualitario, con 20 votos a favor y cinco en contra. (ELQNO)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EXPEDIENTE Q | GUERRA

Por Adán Olvera

Algo de lo que tendrán que estar muy al pendiente las autoridades de la Secretaría de Economía en nuestro país y de la Secretaría de Desarrollo Sustentable en Querétaro, es algo que nos puede afectar en una de las joyas de la corona de la industria en Querétaro. El sector automotriz representa para la entidad una parte muy importante y casi insustituible de la fuerza industrial de la entidad. México recientemente, en conjunto con Canadá, se sumó a discrepancias en materia laboral; el tema es Estados Unidos y tiene que ver con la forma de contabilizar el valor de contenido regional (VCR) de los vehículos automotores, que se producen en la región de América del Norte para exportarse dentro de esta misma. El VCR mide el porcentaje de piezas producidas en la región que contiene un vehículo producido, ya sea en México, Estados Unidos y Canadá y del cumplimiento o no, depende que ese vehículo y el país gocen de las preferencias impositivas que dan precisamente el tratado de libre comercio con estos países. La semana pasada México lanzó la petición a Estados Unidos, al plantear que había diferencias entre la interpretación estadounidense y las metodologías más flexibles de los otros dos socios; los Estados Unidos están pretendiendo que entre más vehículos se produzcan en México o con autopartes mexicanas se sumen y esos automóviles causen impuestos y no tengan la preferencia del tratado. Hay un amago de las armadoras de Estados Unidos, para fabricar prácticamente todo allá y afectar de manera importante esa industria en nuestro país; Querétaro depende en gran medida de la industria autopartera y resultaría sumamente afectada. La industria automotriz y Estados Unidos presionan de manera importante hasta en el tema sindical, ya se vivió en Silao donde las elecciones sindicales estuvieron vigiladas hasta por representantes de aquel país. Va en serio la cosa. **DE REBOTE.** María Alemán carga con un número importante de las multas hacia el Partido Revolucionario Institucional (PRI), la regiduría le saldrá cara; la reciente campaña con una estrategia de confrontación acumula varios ceros que alguien tendrá que pagar. (DQ)

MARTES 31 DE AGOSTO DE 2021

## ASTERISCOS

**SIGUE SIN EXISTIR PRÓRROGA PARA LEY OUTSOURCING.** La titular de la Secretaría del Trabajo federal, Luisa María Alcalde, ratificó que su dependencia no tiene forma de ampliar el tiempo de inscripción empresarial al Registro de Empresas y Servicios Especializados (Repse), y pide comprensión a las empresas que quizás en una segunda etapa del programa se logren inscribir. **CON MURALES, CELEBRAN RIQUEZA CULTURAL DE CADEREYTA.** Las paredes del auditorio principal del campus Cadereyta de la Universidad Autónoma de Querétaro se engalanaron con una serie de pinturas murales, obra de los artistas Francisco 'Paco' Pintor Rodríguez y Jonatan Tonatiuh 'Tona' Hernández Almaraz. Las piezas artísticas representan la riqueza artesanal y cultural de la región del Semidesierto. En las pinturas murales, que ya están registradas en el Catálogo Universitario de Arte, los autores plasmaron la actividad agrícola del Semidesierto, pero también ocupaciones tradicionales de la zona como la de músico, cohetero y artesano del barro y la cantera, así como un paisaje monumental que muestra a una mujer y a un hombre graduados en la Universidad. **27 REMITIDOS, POR EL ALCOHOLÍMETRO.** En la semana del 26 al 29 de agosto, en la capital queretana se aplicaron 463 pruebas de alcoholimetría, de las cuales 33 resultaron positivas. Por ello, al Juzgado Cívico fueron remitidas 27 personas, de las cuales cuatro fueron mujeres. Los días jueves, viernes y sábados acudió al Centro de Infracciones Municipales por Alcoholimetría, personal especializado a impartir pláticas de sensibilización respecto a los riesgos que implica conducir vehículos de motor bajo los efectos del alcohol. (AM)

## BAJO RESERVA

**KURI TOMARÁ PROTESTA EN EL HISTÓRICO TEATRO DE LA REPÚBLICA.** A partir de mañana, únicamente faltarán un mes para que concluya el gobierno de Francisco Domínguez Servién. Durante su administración se sanearon las finanzas públicas, por lo que dejará cero deuda al siguiente gobernador Mauricio Kuri González que, nos cuentan, tomará protesta el 1 de octubre en el Histórico Teatro de la República. En este recinto, recordemos, se dio la promulgación de la actual carta magna con el Constituyente de 1917. También es un inmueble en donde nació como partido nacional el PNR —instituto político que actualmente se llama PRI— el 4 de marzo de 1929. Por la historia que guarda el recinto, nos cuentan, don Mauricio eligió ahí tomará protesta, como también lo hizo Pancho Domínguez. **ASISTEN 60 INVITADOS AL INFORME DE LOS DIPUTADOS LOCALES.** Hoy a las 12 del día iniciará la sesión de Pleno en el Congreso Local. En este acto los diputados de la 59 legislatura rendirán su Tercer Informe de Actividades. La lectura del Informe estará a cargo del presidente de la Mesa Directiva, Jorge Herrera. Ya le habíamos adelantado que el gobernador Francisco Domínguez Servién asiste a este acto. Nos cuentan que estará llegando al recinto legislativo a las 12:30. Únicamente, nos comentan, se giraron invitaciones para 60 personas que deberán cumplir con los protocolos sanitarios que marca la ley para prevenir cualquier posible contagio de Covid-19. (EQU 2)

## ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

**COMUNIDAD EDUCATIVA ESTARÁ A LA ALTURA DEL TIEMPO QUE NOS TOCA VIVIR: FDS.** En redes sociales, el gobernador del estado Francisco Domínguez Servién deseó éxito a la comunidad educativa en la entidad por el arranque este lunes del ciclo escolar 2021-2022. "Mucho éxito a todas las comunidades educativas en este nuevo ciclo escolar, tanto en línea como de forma presencial. Estoy seguro de que niñas, niños, jóvenes, padres de familia, maestros, personal administrativo y directivos estarán a la altura del tiempo que nos toca vivir: su capacidad de adaptación, sus ganas de aprender y su solidaridad son fuerza y ejemplo para todo Querétaro", escribió. Y el gobernador electo Mauricio Kuri hizo lo propio también en redes sociales: "Mucho éxito a las y los estudiantes, maestros y padres de familia en este #RegresoAClases2021. Reconozco el esfuerzo de quienes han asistido de manera presencial e incluso en línea, es necesario que nos sigamos cuidando. Un regreso seguro depende de todas

MARTES 31 DE AGOSTO DE 2021

y todos". **RINDE HOY 59 LEGISLATURA SU ÚLTIMO INFORME DE ACTIVIDADES.** Este martes, a las 12:00 horas, en el salón Constituyentes de 1916-1917, se llevará a cabo la sesión solemne del pleno, en la que se rendirá el Informe de Actividades correspondiente al tercer año de ejercicio constitucional de la 59 Legislatura del estado. La transmisión podrá seguirse a través de la página de Facebook de la Legislatura Querétaro y del portal web [www.legislaturaqueretaro.gob.mx](http://www.legislaturaqueretaro.gob.mx). **CERTIFICAN A SEDESU EN IGUALDAD LABORAL Y NO DISCRIMINACIÓN.** Que la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu), a cargo de Marco Antonio Del Prete, obtuvo el certificado de la norma 025 de Igualdad Laboral y No Discriminación, un mecanismo de adopción voluntaria para reconocer a los centros de trabajo que cuentan con prácticas en esta materia. Lo anterior significa que dicha dependencia de la administración estatal reconoce y se ha comprometido con el desarrollo de sus empleados, con la generación de un empleo digno y un mejor clima laboral, con la disminución de la rotación de personal y la humanización por parte de la institución, así como con mejorar la productividad del equipo de trabajo. ¡Enhorabuena! (CQRO 2)

## EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

**INFORME:** Mañana es el Informe de actividades, no se lo puede perder... es muy importante y hasta cívico. Será en el Club de Industriales, donde Agustín Dorantes de cuentas de su quehacer legislativo. El federal se dará desde la tierra de la fantasía. (N 1)

## EDITORIAL / INFORME EN LA LEGISLATURA

Hoy la actual Legislatura local rendirá su tercer y último informe de actividades. Con este informe prácticamente se da el banderazo a los trabajos de entrega-recepción para la próxima Legislatura que tomará posesión el 26 de septiembre. Varios pendientes se quedarán para quienes estarán en el Congreso local, por ejemplo, algunas de las propuestas de campaña del gobernador, Mauricio Kuri González como la creación del Instituto Estatal para los Pueblos Indígenas, la Agencia Estatal de Energía o un Consejo Estatal de Comercio. Por lo menos dos de ellas tendrán que pasar por una aprobación en la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo para consolidar estas instituciones y además dotarlas de recursos económicos y humanos para su operación. Aunque varios de los legisladores actuales repetirán en su cargo, seguramente ya tienen en la mira estos proyectos de ley que serán necesarios para el funcionamiento de la Administración pública estatal que encabezará Kuri. Por lo pronto, hoy se informarán los avances legislativos durante los últimos meses en los que la pandemia ha marcado la pauta de la operación en el Congreso local. En otros temas, ayer finalmente los estudiantes de educación básica acudieron a sus aulas tras casi 18 meses de ausencia. Por el momento, no se presentaron contratiempos; no obstante, el monitoreo por parte de las autoridades educativas y sanitarias será implacable para evitar una propagación de contagios al interior de los planteles. Manténgase informado a través de amqueretaro.com. Nuestros canales de WhatsApp y Telegram le llevan a usted los pormenores del acontecer local, nacional e internacional. Disfrute la lectura. (AM)

## FUENTE DE EL MARQUÉS / QUE NO HABRÁ ACCIÓN CONTRA PANCHO

Por Juan Antonio del Agua

Las baterías dirigidas en contra del ex candidato presidencial del PAN, RICARDO ANAYA CORTÉS en el caso de los sobornos revelados por el ex director de Pemex EMILIO LOZOYA AUSTIN no alcanzarán al gobernador queretano FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN, a pesar de las recientes publicaciones en medios nacionales, nos aseguran fuentes regularmente bien informadas. Agua de Nora nos tiene con el grito, ahora. (PA 1)

## FUEGO AMIGO / NORA

**GRAVES AFECTACIONES POR NORA** se presentaron este lunes en la zona metropolitana de Querétaro, especialmente en la lateral de Avenida 5 de Febrero, sobre todo a la altura de la calle de Epigmenio González, justo

MARTES 31 DE AGOSTO DE 2021

frente a la central de autobuses Primera Plus, en donde varios vehículos quedaron atrapados en el agua. Por fortuna no se reportan desgracias personales que lamentar. (PA 1)

## ORO PARA PATY VALLE, QUERETANA, EN LOS PARALÍMPICOS DE TOKIO

Por Andrés González

En la sexta jornada de los Juegos Paralímpicos de Tokio 2020, la queretana Patricia Valle Benítez se llevó el oro en la prueba de natación, siendo para ella en lo personal en todas sus participaciones paralímpicas la cuarta medalla aurea, una de plata y seis de bronce, para conseguir sumar 11 medallas en total en su carrera como deportista y ser considerada como la mejor atleta de este estado en toda su historia y en esta modalidad. Paty se ubica además, en el sexto lugar nacional por este número de medallas, a solo tres preseas de la puntera. *"Esto es un orgullo para mí como atleta, saber que dentro de esas 100 medallas de oro que tiene nuestro país, yo pude aportar cuatro en mi historia deportiva"* fue la expresión que hizo Paty Valle en su cuenta de Facebook, tras conseguir la presea. Y es que todo Querétaro – y más en el municipio de Corregidora – se tenían cifradas esperanzas en que así fuera. Y lo logró. *"Por todo lo que representa una medalla, por todo el esfuerzo, por toda la dedicación, por toda la pasión, por toda la entrega y lucha, no me canso de decirlo y repetirlo: Gracias Dios, gracias México y gracias a toda la gente que ha estado ahí apoyándome...muchas gracias"*. Y en su cuenta de Facebook compartió la tabla donde aparece como la sexta deportista dentro del top de las mexicanas mejor rankeadas con medallas en toda la historia de los paralímpicos. Con lo logrado ayer, Paty entró a formar el grupo de las queretanas más selectas en la natación paralímpica. Y en unas horas estará de nuevo en la piscina, en lo que será su última competencia. Tal vez cuando usted lea esta columna, ya se sepa cómo le fue. Paty es, además, regidora en funciones del gobierno municipal del municipio de Corregidora. Sus entrenamientos habituales de natación los realiza en la alberca del "Querétaro 2000". Además de mujer atleta, es madre de dos hijas, por quiénes lucha a diario desde su trabajo y ahora ha dejado el alma en la natación para traerse la medalla de oro de los Paralímpicos de Tokio 2020. En el Cabildo de Corregidora, se ha ganado la simpatía y el cariño de todos sus compañeros y compañeras. *"Es una campeona en todo lo que emprende. Yo la admiro"* nos compartió su compañera Alma Idalia Sánchez Pedraza, también regidora en esa municipalidad. Seguramente se tendrá una ceremonia especial en Sesión del cabildo de Corregidora. Y si ganar cualquier contienda deportiva es un orgullo personal, porque ahí se resumen todos los esfuerzos y luchas, ganar la presea de oro en una Paralimpiada, merece el mayor de los reconocimientos de todos los queretanos. ¡Viva Paty Valle...Viva Querétaro! (CI)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

**EL FUTURO COMIENZA EN UN MES NO EN 27. Ultra futurismo.** Hay en Querétaro un gobernador en funciones, un gobernador electo, falta un mes para el cambio de poderes ¿y ya comenzó la sucesión del 2027? Aunque usted no lo crea, en algunos medios y corrillos políticos ya se menciona a los posibles (¿?) candidatos al Senado para el 2024 y a la presidencia municipal de Querétaro y, jejeje, de ahí a la gubernatura en seis años. Todos del PAN, claro, con el antecedente de los últimos resultados y la paliza local a morenos y priistas, si bien ya sabemos que nadie gana ni pierde para siempre. Se arman las quinielas con algunos nombres que no repetiré para no caer en lo mismo. Son secretarios recién nombrados, aunque todavía ni siquiera toman posesión o presidentes municipales, aunque desde 1973 -Antonio Calzada Urquiza, hace casi medio siglo- ningún alcalde ha podido transitar de manera consecutiva al gobierno estatal, aún siendo candidatos como Manuel González Valle y Roberto Loyola Vera. Sí pudieron, cabe recordar, los ex presidentes municipales Mariano Palacios Alcocer, Enrique Burgos García, Francisco Garrido Patrón y Francisco Domínguez Servién, pero no desde los ayuntamientos. Palacios, Burgos y Domínguez salieron del Senado y Garrido del comité estatal del PAN. Así la plataforma por excelencia ha sido la

MARTES 31 DE AGOSTO DE 2021

Cámara Alta que ha dado, a partir de Camacho en 1979, seis de los últimos ocho gobernadores, incluidos Pepe Calzada (2009), Pancho Domínguez (2015) y Mauricio Kuri (2021). Las dos excepciones fueron en 1997 y 2003 cuando los panistas Ignacio Loyola Vera, ahora diputado federal, y Francisco Garrido Patrón, hoy dedicado a los negocios y la pintura, le ganaron al priista Fernando Ortiz Arana, líder del Senado de la República. Por eso los augures queretanos ya andan lucubrando sobre quiénes llegarán dentro de tres años en lugar de Alfredo Botello y Estrella Rojas Loreto, suplentes de Mauricio Kuri González y Lupita Murguía Gutiérrez. El Senado es el semillero de gobernadores, tanto que en la última sucesión la disputa se veía entre el panista Mauricio Kuri González y el moreno Gilberto Herrera Ruiz o posiblemente con el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera Santiago Nieto Castillo, figura central de la lucha anticorrupción del presidente Andrés Manuel López Obrador. Al final de cuentas, ya sabemos, le aplicaron al senador Gilberto Herrera Ruiz lo de la candidatura de género y fue para Celia Maya García, con los resultados conocidos, pero esa es otra historia. La de hoy es que en un mes tendremos como gobernador a Mauricio Kuri González y no por mucho madrugar amanece más temprano o como bien decía el gran fundador e ideólogo del PAN: "Que no haya ilusos para que no haya desilusionados". Así de fácil. Así de difícil. - **OÍDO EN EL 1810**- Antiguo régimen Se decía, en los tiempos del PRI que en la fotografía del presidente de la República con su gabinete el primer día estaba el siguiente mandatario. Lo cual, por cierto, no era tan exacto. José López Portillo, sucesor de Luis Echeverría Álvarez, inició como director de la CFE y a medio sexenio fue ascendido a secretario de Hacienda. De los últimos presidentes ninguno pudo imponer a su candidato. El de Salinas era Colosio. El de Zedillo era Labastida. El de Fox era Creel. El de Calderón era Mouriño y luego Vázquez Mota. El de Peña Nieto era Meade. La de López Obrador es Sheimbaum. O era, porque ya llegó Adán. Desde El Paraíso... Tabasco. Todo cambia. -**¡PREEEPAREN!**- La candidata. ¿Y dónde está Celia Maya? Eso le preguntamos este lunes al secretario general de Morena, Jesús Méndez Aguilar, el hombre más cercano a la ex candidata a la gubernatura. Y respondió. -Está tomando decisiones. Solo tiene reuniones privadas con gente del partido. Y en breve estaremos en la calle. Por si estaban con el pendiente. Doy fe. -**¡AAPUNTEM!**- El adiós. Mañana por la tarde, el diputado local y presidente estatal del PAN, Agustín Dorantes Lámbarri, rendirá su III Informe legislativo en el Club de Industriales, con el que se despedirá del Congreso del Estado. El también coordinador de la campaña de Mauricio Kuri González ya fue nombrado como futuro secretario de Desarrollo Social por el gobernador electo. Entrará en funciones el 1 de octubre. Tic tac. -**¡FUEGO!**- Fe de erratas. Sí ya sé. El próximo secretario estatal de Desarrollo Urbano y Obras Públicas será Fernando González Salinas y Luis Alberto Vega Ricoi el nuevo vocal ejecutivo de la CEA. Ayer se nos cruzaron las teclas. Una disculpa. Echémosle la culpa a los duendes de la redacción. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA
<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>LDH:</b> LA DE HOY	<b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>M:</b> MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
<b>ELL:</b> EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES

**MARTES 31 DE AGOSTO DE 2021**

**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**